

Grupo de Puebla se pronuncia por la integración latinoamericana



GRUPO DE PUEBLA

V ENCUENTRO

Latinoamérica cambió

29 DE ENERO

10:00
México, El Salvador y Guatemala

11:00
Colombia, Ecuador, Perú, Cuba y Panamá

12:00
Venezuela, Bolivia y República Dominicana

13:00
Argentina, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay

17:00
España

Encuentro virtual del Grupo de Puebla

Buenos Aires, 29 ene (RHC) El V encuentro del Grupo de Puebla sesiona de manera virtual, y punto central en el debate constituye la integración latinoamericana en un momento de complejidad en el mundo producto de la crisis sanitaria generada por la pandemia de coronavirus.

Varios expresidentes latinoamericanos como Luiz Inácio Lula da Silva, Dilma Rousseff, Fernando Lugo, Rafael Correa y Evo Morales, participan en la video conferencia.

El presidente argentino, Alberto Fernández, reiteró el compromiso de su país con la integración y calificó de esencial que América Latina vuelva a la unidad e insistió en que lo importante es entender que 'unidos podemos lograr mucho más que separados'.

La pandemia, dijo, nos ha demostrado lo que ha significado que todos estemos corriendo frente a lo desconocido por su lado, hubiera sido mejor tener un lugar donde hacer frente en conjunto a esta situación'.

En un mensaje enviado a los integrantes de esta alianza, que él mismo impulsó junto con otras personalidades en julio de 2019, Fernández convocó a los presentes a enfrentar el desafío de poner fin a la desigualdad que ha signado por tantos años a la región.

Asimismo, subrayó, la necesidad apremiante de la unidad no solo es una deuda por el legado de nuestros próceres, sino que nos conviene en el presente y espero que poco a poco vayamos lográndolo y se afiance cada día de mejor modo la democracia en nuestro continente.

Según el mandatario, lo que más desea es una Latinoamérica unidad: 'Cuenten conmigo para trabajar en ello y en este tiempo de tanto desasosiego que deja la pandemia', reiteró.

El expresidente de Colombia Ernesto Samper defendió la integración latinoamericana como factor decisivo para enfrentar los retos actuales y futuros de la región y enfatizó en la idea de que solo unidos los países pueden enfrentar con éxito los posibles escenarios que impone la pandemia de la Covid-19, y las relaciones internacionales, las que insistió deben estar basadas en multilateralismo.

El también exsecretario general de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) presentó el proyecto de lo que será el Manifiesto de Puebla, iniciativa que, opinó, llega en un momento de 'vientos progresistas' para la región.

En ese sentido señaló una serie de acontecimientos como el regreso a la democracia en Bolivia, la convocatoria a referendo sobre una nueva Constitución de Chile, y la instauración de un nuevo gobierno en Estados Unidos.

Samper destacó la llegada de Joe Biden a la Casa Blanca, quien, dijo, reconoce la necesidad de hacer frente al cambio climático y normalizar las relaciones con Cuba, entre otros puntos positivos en materia de relaciones internacionales.

El político colombiano convocó a pensar en un modelo alternativo de desarrollo solidario que sirva a América Latina para librarse del lastre que es el neoliberalismo como política económico-social.

La propuesta, explicó, tiene tres puntos esenciales: revitalizar la democracia, dar un gran salto social, de la mano de una renta básica que sirva de apoyo a millones de pobres, y la creación de un nuevo modelo económico.

Fuente: Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/246153-grupo-de-puebla-se-pronuncia-por-la-integracion-latinoamericana>



Radio Habana Cuba